

La Almudaina

DIARIO DE LA ISLA DE BALEARES Y NOTICIAS

1833-1916 Echegaray

El hecho es, que como poeta dramático, tuvo muy poco de su tiempo, del que se vivía en el ancho mundo, más allá de Madrid y de los Pirineos. Toda su modernidad, revisada ahora, se reduce a puros accidentes: al motivo inicial de la mayoría de sus creaciones buscado en el adulterio, bien que después lo desarrollase más extensamente; a haber incorporado a un poco de conceptoismo krausista al conceptoismo mescolanzado; a haber vestido de levita alguna vez al Segismundo de otros días, bajo las apariencias austeras de un discípulo de Salmerón ó de Pi y Margall, introduciendo en la pompa culterana del verso ó de la prosa un tenue matiz hegeliano, un vislumbre del imperativo de Kant. En todo lo demás fué una completa reacción, un claro y terminante retorno a la pura dramaturgia del siglo de los Falpes. Cabal reaparece el alma de aquella centuria en sus personajes, atormentados de celos de amor, de cascos de honra, de dudas de conciencia. Su sistema de ideas, de sentimientos, de resoluciones no ha cambiado en trescientos años. Su posición ante el enigma del mundo es sustancialmente la misma. Su sensibilidad, idéntica. Hecha abstracción de los trajes ó de una superficial discordancia de léxico, podrían representarse estos dramas modernos interpolados con los antiguos y todo el mundo los reputaría como de la misma época, del mismo espíritu, de la misma rigidez moral, del mismo implacable integritismo: Mariana y Mancha que siempre son del mismo instante artístico y de la misma edad del mundo que El médico de su honra y A secreto agravio secreta venganza.

del futurismo artístico: un matemático que, puesto a componer para las tablas, daba la fórmula, la ecuación de todos los problemas y conflictos morales de su tiempo. El hecho es, que como poeta dramático, tuvo muy poco de su tiempo, del que se vivía en el ancho mundo, más allá de Madrid y de los Pirineos. Toda su modernidad, revisada ahora, se reduce a puros accidentes: al motivo inicial de la mayoría de sus creaciones buscado en el adulterio, bien que después lo desarrollase más extensamente; a haber incorporado a un poco de conceptoismo krausista al conceptoismo mescolanzado; a haber vestido de levita alguna vez al Segismundo de otros días, bajo las apariencias austeras de un discípulo de Salmerón ó de Pi y Margall, introduciendo en la pompa culterana del verso ó de la prosa un tenue matiz hegeliano, un vislumbre del imperativo de Kant. En todo lo demás fué una completa reacción, un claro y terminante retorno a la pura dramaturgia del siglo de los Falpes. Cabal reaparece el alma de aquella centuria en sus personajes, atormentados de celos de amor, de cascos de honra, de dudas de conciencia. Su sistema de ideas, de sentimientos, de resoluciones no ha cambiado en trescientos años. Su posición ante el enigma del mundo es sustancialmente la misma. Su sensibilidad, idéntica. Hecha abstracción de los trajes ó de una superficial discordancia de léxico, podrían representarse estos dramas modernos interpolados con los antiguos y todo el mundo los reputaría como de la misma época, del mismo espíritu, de la misma rigidez moral, del mismo implacable integritismo: Mariana y Mancha que siempre son del mismo instante artístico y de la misma edad del mundo que El médico de su honra y A secreto agravio secreta venganza.

departamento del público del Banco de Préstamos y Descuentos una determinada cantidad que será entregada a la persona que acredite ser su dueño. El regreso del «Belver» A las primeras horas de esta madrugada era esperado en nuestro puerto el vapor «Belver», de regreso de su viaje a Cardiff, con el cargamento de carbón. Ayer tarde a las seis se encontraba en aguas de Ibiza. Cerdos cebados El vapor «Baleár», embarcó ayer tarde para Barcelona, ciento cincuenta cerdos cebados.

AYUNTAMIENTO

A las doce y cuarto ayer mañana, presidido por el Alcalde Sr. Alemany, se reunió el Cabildo Municipal. Asistieron los concejales señores Oliver (don Miguel), Alorda, Trián, Villalonga, Carbonell, Barrera, Solá, Suau, Moner, Bibiloni, Carrió, Agulló (don Juan), Obrador, Quesadas, Espases Rover, Coll, Salom, Bestard, Barceló Valenti, Mas y Agulló (D. Cayetano). La muerte de Echegaray El señor Alorda propuso, y es acordó, constara en acta el sentimiento del Ayuntamiento por la muerte del ilustre hombre de ciencia y dramaturgo don José Echegaray. Orden del día Se dió cuenta de un oficio del Gobernador Civil concediendo excepción de sustaba para contratar el servicio de alumbrado eléctrico. Se concedieron varios permisos para instalar motores en el Ensanche y se aprobó un dictamen de la Comisión de Ensanche eximiendo de pago de arbitrios de construcción una casa de la calle de Gabriel Manra, propiedad de don Juan Mayol, por estar declarada condicionalmente barata por el Ministerio de la Gobernación. Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo se apaguen los faroles del alumbrado público desde 1.º de Octubre a las once de la noche; a cuyo dictamen presentando una enmienda el señor Coll proponiendo que la apagada sea a las diez y media. Combarieron la enmienda los señores Obrador, Agulló (don Juan), Villalonga y Oliver y Barrera y la defendió su autor señor Coll. Se acordó finalmente, después de intervenir también, los señores Suau y Trián, que vuelvan dictamen y enmienda a la Comisión. Se acordó dejar encendido como faro guía el de la esquina de la calle de Bordey; y cambiar los faroles guías de las calles de la Crianza y de la Peletería. De la Comisión de Fomento se aprobaron los siguientes dictámenes: Construir unos jardines en el Cementerio; informar favorablemente el proyecto de instalación de una balsa en el muelle; conferir la representación del Ayuntamiento en el Congreso Dental de Bilbao al odontólogo don Antonio Reynés; apoyar el proyecto de cesión al Estado de la Red telefónica.

La Sección Froebelliana, disfrutará cada una del haber anual de 950 pesetas y tendrán el carácter de interin hasta tanto que el Gobierno pueda atender a su sostenimiento en los presupuestos del Estado. El Director don Bartolomé Terradas, continuará disfrutando de la gratificación de 500 pesetas anuales que al efecto indicado figuran consignadas en presupuesto. El Sr. Suau manifestó que como vocal de dicha Comisión iba a dar algunas explicaciones sobre este dictamen. Se encontró la Comisión con el encargo de reorganizar y con un personal de los cuales más no podía menos de conservarlos, otros que era de delicadeza conservarlos y otros que por ser de nombramiento libre podíamos quitarlos. Nosotros, la presidencia, entendimos que lo mejor era hacer una reorganización amplia para que no se pudiese suponer que había preferencia por unos ó otros. Y por esto hemos dejamos al Maestro que nombró el Estado y que no podemos ni intentar discutir si ha de estar ó no, y proponemos declarar caducados todos los demás nombramientos. Una de las bases para la marcha de las Escuelas Graduadas es que el Estado ha de nombrar los maestros de sección, pero como aun no se ha encargado el Estado de sufragarlo; nosotros podemos nombrarlos. En vista de la premura del tiempo, pues queremos que se abra la Escuela el día 1.º de Octubre, hemos ido al concurso para que vengán todos los que tengan títulos para ellos. Y para estos auxiliares hemos fijado un sueldo de 950 pesetas que a causa del descuento es más ventajoso que si fuera de mil. Las otras clases de la Escuela Graduada no las hemos tocado siquiera, pues las dejamos a la decisión del Ayuntamiento, con el bien entendido de que es mejor se hagan los nombramientos por concurso ó oposición que libremente. El señor Barceló dijo que lamentaba la prisa con que se ha presentado este dictamen, tratándose de un asunto que tanto tiempo ha durado y ahora viene con tanta premura. No nos dice la Comisión porque deja cesantes a todos los auxiliares, y a los nuevos concursantes se les exigirá el mismo título que a los que se dejan cesantes, de modo que no se hace para que sean mejores. Aquí se abrió una información para averiguar de donde provenía la desorganización de la Escuela Graduada y de la información resulta que el causante de ella era el Director y éste es el único que queda triunfante y los demás son echados a la calle. Si con esto ha creído la Comisión ahuyentar sospechas, creo que no lo ha conseguido. Esto es una arbitrariedad y este dictamen un atropello contra el que protesto, pues aquí parece que se premia al señor Terradas y se castiga a los que declararon contra él. El señor Suau dijo que le había sorprendido mucho el señor Barceló con su oposición y que respecto a las prisas, el propio señor Barceló había reconocido en la Comisión la necesidad de inaugurar las clases de la Escuela Graduada el primero de Octubre. No hay aquí arbitrariedad de ninguna clase, pues para ello es que se dejan cesantes a todos, tanto personal pedagógico como subalterno, y se propone abrir un concurso de méritos. El señor Terradas no queda aquí victorioso, pues para él no hacemos más que atenernos a un fallo gubernativo admitido por el Ayuntamiento que deja en su puesto de Director al señor Terradas. No castigamos a nadie, no castigamos, como ha dicho el señor Barceló, a los que declararon contra el señor Terradas, pues de los cuatro auxiliares nada sabe el señor Barceló que tres de ellos fueron grandes defensores, en el expediente, del señor Terradas. Si el expediente sobre la Escuela Graduada no se falló de acuerdo con lo que deseaban el señor Barceló y compañeros, no se debe a la Comisión, sino a los que no tuvieron el civismo suficiente para ir a declarar.

El señor Barceló se opuso y el Alcalde corrió la discusión diciendo que este acuerdo no podía tomarlo el Ayuntamiento por no ser de su incumbencia. El señor Suau denunció que en el Matadero se sacrifican cerdos cebados, que son sacados de dicho establecimiento sin abrirlos en canal, como tiens acordado el Ayuntamiento, y pidió se cumplieran esos acuerdos. Habió luego extensamente del asunto de las aguas. Paso de relevo la actuación del Ayuntamiento, títimamente muy activa, pues ya el proyecto de abastecimiento se encuentra en el Gobierno civil. Dijo que ante todo ha de tratarse y resolverse la cuestión de la propiedad de los molinos, pues es indispensable para que el agua llegue limpia a Palma que ninguna vivienda situada sobre la acequia, pueda arrojar a ella cuerpos nocivos. Se manifestó partidario de llevar el proyecto del señor Garau a la práctica cuanto antes, bien haciéndolo el Ayuntamiento por sí ó encargándole por subasta a una compañía industrial. Pidió que para tratar este asunto se reuniera cuanto antes la Comisión Especial de Aguas. El Alcalde contestó que la convocaría para dentro breves días y que invitase para que asista a ella al señor Suau. El señor Barceló hablando en nombre propio y en el del señor Llompart dijo que el Alcalde en la anterior sesión había dado cuenta de que el Arquitecto Municipal había terminado el plano de reforma interior, pero que éste no aparecía por parte alguna en la Casa Consistorial. Si es cierto que está acabado el plano, que lo traiga el Arquitecto aquí y dé sobre él explicaciones, pues no somos los concejales quienes debemos ir al domicilio de dicho funcionario para ver el plano. Y si no está listo creo que ha llegado la hora de tomar medidas energéticas, pues haya paz de castaño oscuro lo que hace el Arquitecto con los concejales, que somos los que quedamos mal. El señor Suau dijo que el plano está ya terminado y que el Arquitecto lo ha manifestado que lo tiene en su casa porque es mejor local para ser examinado que en las oficinas municipales. Añadió que, según manifestaciones del Arquitecto, dicho plano ha sido confeccionado en horas extraordinarias y empleado nueve días de descanso que no son de la Casa Consistorial. El señor Alorda pidió fueran quitados unos papeles que se han construido sobre una acera frente al nuevo edificio de la Escuela de Comercio, pues obstruyen el paso por dicha acera. El señor Obrador pidió que se hicieran gestiones para lograr el pronto traslado de los establecimientos de segunda enseñanza a los nuevos edificios. Y después de otros asuntos de menor interés, se levantó la sesión.

Robo en Campanet

El sábado último se presentó en la Casa Cuartel de la guardia civil de La Pobla el vecino de Campanet, Mateo Oliver Pons, manifestando que de su casa número 30 de la calle de Palma de la ciudad villa, le habían sido robados 70 botones de oro de los que usan las payesas y 140 pesetas en metálico. Los ladrones para perpetrar el hecho aprovecharon la ausencia del dueño, escalando la casa por una ventana y una vez dentro, revolveron las ropas de dos distintas cómodas donde se hallaban depositados los expresados objetos. Las pesquisas practicadas por la expresada fuerza para descubrir a los autores no han dado hasta ahora ningún resultado favorable.

Incendio en Manacor

En la casa número 6 de la calle de Servara de la ciudad de Manacor se declaró el sábado último un incendio que puso en alarma a los vecinos por el aspecto que presentaba desde los primeros momentos. Según parece el fuego se inició en un depósito de paja comunicándose inmediatamente a las habitaciones del primer piso de la casa en las que había guardado doce hectólitros de trigo, uno y medio de cebada, dos de avena, dos de habas y unos cuatro quintales de higos paos aparte de otros objetos siendo todo ello pasto de las llamas que como también una cama completa, una cómoda repleta de ropa y todo el resto del mobiliario. Los vecinos, en unión de la fuerza de la Benemérita y autoridades, trabajaron activamente para localizar el fuego é impedir que se comunicara a las casas vecinas lo que lograron al cabo de unas horas. Según parece el hecho fué casual producido quizás según manifestación del propio perjudicado don Juan Oliver Pasqual por alguna chispa de la

ALMACENES MATAS

Por haber retirado la sección de Sombreros para señora se liquidan las existencias, á precios nunca vistos. CUANDO QUIERA VD. COMPRAR... artículos domésticos verdaderamente baratos, díjase al BAZAR DE G. BUADES, Colón, 33, PALMA donde encontrarán un espléndido surtido de BATERIA DE COCINA DE TODAS CLASES Y MARCAS CRISTALERIA DE LO MAS FINO A LO CORRIENTE LOZA, PORCELANA, ESMALTES, ALUMINIO, NIQUEL Y TODA CLASE DE OBJETOS PARA REGALOS, PRACTICOS, FINOS Y MUY REDUCI OS DE PRECIO PRECIO FIJO * Se regala el CUPON POSITIVO

ANTONIO ROCA GARCIA

MEDICO-OCULISTA SELECCION DE LENTES Consulta de 11 á 1 y horas convenientes Valero, 2, entresuelo, (Esquina Brossa)

De Sociedad

Ayer salió para Barcelona y Vigo el coronel de Infantería don Jerónimo Cosmeaga, quien va á encargarse del mando del Regimiento de guarnición en la última de dichas capitales. Ha llegado á Palma con su distinguida familia de León el coronel de la guardia civil nuestro paisano señor Ripoll, quien saldrá en breve para Murcia, á donde ha sido destinado. Se encuentra totalmente restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido en cama algunos días, el Capitán General de estas Islas señor Pérez Clemente. El Gobierno francés ha publicado un decreto confirmando la medalla del Salvamento, de plata, al teniente de navío don Ramón María Osorio, segundo del cañonero español «Temerario»; al teniente de navío don Juan Delgado y al 2.º Comandante del puerto de Palma don Teodoro Pou Magraner, por los auxilios que prestaron en la rada de Pollensa al crucero «Eros», auxiliar de la flota francesa. Por real ord'n del ministerio de Gobernación han sido nombrados: Don Nicolás Georgeopolos y Manetas, para el cargo de secretario intérprete de la estación sanitaria del puerto de Mahón, con el haber anual de 2.500 pesetas; y don José Buades Vidal, para el de auxiliar intérprete de la misma, estación sanitaria de Mahón, con el haber anual de 2.000 pesetas. En el vapor Mallorca, salió anteañoche para Barcelona, el propietario del «Cine Moderno», en construcción, don Emilio Villalonga, con objeto de adquirir los últimos y más perfectos aparatos de cinematografía y maquinaria para dicho cine. En el vapor Baleár lle Barcelona, don Juan Ramónell, don Leonardo Puallo y señora, doña Emilia Rovira, don Ramón Golia y señora, don Luis Tejedo, don Vicente Giménez y don Sebastián Oliver.

MUCHACHO

Se necesita uno de 14 á 16 años que sepa leer y escribir para mozo de tienda. Intuif presentarse sin buenas referencias Informar en «Casa Anunciadora»

Galletas higiénicas

á 0'45, 0'50, 0'75 y 0'90 Ptas., paquete. Vialdo Priarato á 0'50 Ptas. litro. «Colmado Moderno», Palacio, 4

LA ULTIMA PALABRA

referente á Máquinas de escribir es la maravillosa «OLIVER» N.º 10 Pídate demostración práctica de sus enormes ventajas. Agencia exclusiva: Tienda «EL JAPON»,

CULTOS

Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas Concluyen en San Felipe Nerí dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Corona de los Dolores, ejercicio indulgenciado en honor del Corazón sagrado de María, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M. Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de Luch on San Nicolás. Para mañana Júbilo de Cuarenta Horas Empezan en Santa Clara dedicadas á la Virgen de la Cueva Santa: Exposición á las siete; á las diez Tercia y Misa cantada; por la tarde á las seis y tres cuartos Corona de la Virgen, meditación, estación y reserva de S. D. M.

COLEGIO DEL Dulcísimo Nombre de Jesús

Los P.P. Agustinos que dirigen este centro docente, han acordado matricular oficialmente á sus alumnos en el próximo curso que comenzará el día 1.º de Octubre. (En la Secretaría del Colegio se facilitarán los datos que se deseen).

El Gobierno civil de Madrid Por referirse á nuestro diputado á Cortes don Alejandro Roselló, copiamos las siguientes líneas que leemos en un periódico de la península illesta ayer á Palma: «Se asegura que por conversaciones oídas á algunos ministros en el acto del entorro, será nombrado gobernador civil de Madrid el señor López Baldestros, por haber mostrado deseos de dimitir el actual». Escuela Normal de Maestros de Baleares El día 20 del actual, á las diez de su mañana, tendrán lugar en esta Escuela los exámenes de ingreso para la carrera del Magisterio y en los días sucesivos los de las demás asignaturas, los cuales se anunciarán con la debida anticipación en el tablón de anuncios de este establecimiento. Pólvora El vapor «Baleár» fué ayer portador de Barcelona de una partida de sacos de pólvora que traspasó á una barcaza antes de entrar en su fondeadero. Hallazgo El sábado último fué hallado en el

El sábado último fué hallado en el

El sábado último fué hallado en el

El sábado último fué hallado en el

El sábado último fué hallado en el

Telegramas de Madrid

Madrid 17 a las 14. Comunicado francés. París.—Un despacho oficial de la tarde dice que la lucha de artillería ha sido bastante violenta en el frente del Semma.

En los sectores de Berny y Verdandovillers no hay que señalar ningún incidente importante. Durante la noche última en el resto del frente no ha ocurrido nada importante.

Con respecto a la aviación, en jornada de ayer derribamos un avión en Belloy, otro en Donnaut y otro entre Brie y Maunendin.

Nuestras escuadrillas bombardearon los parques de Tergeroy y la estación de Abancourt.

El despacho oficial de Oriente dice que en el frente del Struma varias partidas inglesas de reconocimiento, han tenido algunos encuentros obteniendo ventajas y haciendo prisioneros.

En la izquierda del río Ozerni las tropas serbias han llegado hasta las inmediaciones de Horniket después de una serie de combates encarnizados los cuales han terminado a favor de los aliados.

En el Oeste de Estrova los serbios continúan haciendo fuego violento contra el ejército búlgaro atrincherado.

En la orilla derecha fueros franceses y rusos prosiguen la marcha encontrándose frente a Florina.

Los submarinos mercantes. Dice un periódico, hablando de los submarinos mercantes, que el gobierno yanqui no variará su criterio; que un vapor de carga es siempre buque de carga, ya navegue sobre las aguas o debajo de ellas.

Nueva legislación. Zurich.—Se asegura que el emperador Guillermo abrirá en persona la nueva legislación del Reichstag.

Muerto en la batalla del Somme. París.—La prensa dedica elogios a M. Macal Belmonte, que con el cargo de subteniente ha sido muerto en la batalla del Somme.

General alemán muerto. Ha muerto en el frente de batalla el general von Roschmann.

Los soldados griegos de Kavalla. Zurich.—La llegada de los soldados griegos de Kavalla a Alemania presenta un aspecto raro, pues no pueden ser tratados como enemigos porque Grecia es su país neutral.

Hicimos 300 prisioneros en el frente de Transilvania. Los aviones enemigos han bombardeado Constanza causando dos muertos y cuatro heridos.

Comunicado alemán. Berlin.—Un despacho oficial dice que en la batalla del Somme continúa la lucha alrededor de pequeñas posiciones.

Los Ingleses en el Norte de Oviliers obtienen ventajas. En el frente ruso el príncipe Leopoldo de Baviera en Pinek hay gran actividad de artillería.

Al Oeste de Lodz el enemigo atacó a la mañana y al atardecer el frente balcánico de Dobrudja.

Perseñme enemigo. Kabala ha sido bombardeada.

Comunicado francés. París.—Dice un despacho oficial que en el Sur del Somme los franceses lograron serias ventajas en las aldeas de Verdandovillers y Berny de las que solo poseíamos una parte, siendo conquistadas en su totalidad.

Todo el terreno entre Verdandovillers, Denicourt y Berny está defendido por sistema de trincheras.

Cayó en nuestro poder Demacourt. Continúa el combate entre Berny y Barleux apoderándonos de 700 metros de trincheras y aprisionamos 15 oficiales.

Comunicado austriaco. Viena.—Un despacho oficial da cuenta que el regimiento del príncipe Fernando va del Aluta.

El enemigo fué rechazado en los frentes del archiduque Carlos y el príncipe Leopoldo en luchas de infantería y artillería respectivamente.

En el frente italiano continúa la lucha en Karst. En el ala del Norte del sector Vipitarch, el enemigo logró alguna ventaja.

En un ataque contra las posiciones de Gorizia han fracasado y en otros puntos fueron rechazados.

Intento de una manifestación. Dicen de Barcelona que en Manresa a la salida de una corrida de toros un grupo de carlistas intentó llevar a efecto una manifestación neutralista, que fué disuelta sin incidentes.

Comunicado austriaco. Viena.—Comunica un despacho oficial que en el frente rumano, al sudoeste de Hatzeg los contingentes austro-húngaros y alemanes atacaron con éxito.

En el resto de dicho frente no hay novedad. En el frente ruso los esfuerzos del enemigo para romper dicho frente fueron inútiles.

El ejército del archiduque Carlos atacó al enemigo al sudoeste de Dorna y Vatra. Al noroeste de Jablonitsa, Norte de Stanislav y sudoeste de Boserzan los ataques enemigos fracasaron en todos los puntos excepto de algunas ventajas que éstos alcanzaron sin importancia.

El vapor «Danés» fué hundido en el canal de la Mancha con carbón para Italia y el danés «Angenent» que se dirige con carbón a Génova.

Las tripulaciones fueron salvadas. Comunicado francés. París.—Un despacho oficial de las tres de la tarde, dice que en el Norte del Somme tomamos una trinchera y rechazamos tres contraataques.

Al Sur del Somme el enemigo ha realizado un contraataque. Al Este de Berny y al Sur de Denycourt en estos puntos realizamos progresos.

Haata ahora hicimos 1200 prisioneros y cogimos 10 ametralladoras. Según informes de prisioneros las pérdidas enemigas son enormes. Dos batallones han sido casi destruidos.

En el resto del frente la noche se pasó tranquila. Cerca de Denycourt derribamos dos aparatos y lanzamos 12 bombas, sobre la estación de Nautillou y 33 sobre Villars Carbonel.

Telegramas de Barcelona. Barcelona 18 a las 23. La exportación italiana. París.—Han llegado a esta ciudad los ministros italianos Dmavi, de Comercio y el de Obras Públicas.

Vienen para tratar de la manera de facilitar el mercado alemán y exportar las frutas italianas lo que representa dos millones de litros por Inglaterra la cual necesita tarifas especiales para el transporte por territorio francés.

A cambio de los envíos de frutas en buenas condiciones Italia recibirá carbón y lo demás que le haga falta.

Sobre el traslado de la población civil de las regiones lavasidas. Amsterdam.—Comunican de Berlín que La Gazette de Alemania del Norte dice que el traslado de la población civil de las regiones del Norte de Brandia fué debido a la dificultad insuperable de alimentar a los habitantes.

A pesar de los esfuerzos laudables del Comité hispano-yanqui los viveres escaseaban y el Gobierno alemán no podía dejar morir de hambre a aquellos habitantes.

El traslado se hizo guardando todas las consideraciones posibles siendo los hombres destinados a los trabajos agrícolas.

La mejor prueba del proceder de los alemanes es que los habitantes trasladados no desean volver a su punto de origen.

Fuerzas griegas en Alemania. Atenas.—Las fuerzas griegas que han sido internadas en Alemania, son tres divisiones de infantería, siete baterías de montaña, un regimiento de artillería y un batallón de ingenieros.

El asalto a la legación de Francia en Atenas. Atenas.—Los ministros de Francia, Inglaterra, Italia y Rusia en esta capital, han pedido ser oídos como testigos en las diligencias que se instruyen sobre el asalto a la legación de Francia.

El nuevo gobierno griego.—La prensa. Atenas.—El nuevo jefe del Gobierno, M. Cagalopoulos tiene 51 años, es abogado y ha sido dos veces ministro.

En el último tiempo, siempre fué adversario de Venizelos, así como Kofas, actual ministro del Interior y cuya entrada en el Gobierno produjo mala impresión a la Entente.

«Le Journal des Debats» cree que los aliados deben negar confianza al nuevo Gobierno griego y adoptar medidas energías para que la intervención de Grecia sea efectiva.

Los aliados rescobran Florina. Atenas.—Comunican de Salónica que después de un violento combate los franceses y rusos han recuperado Florina.

Los búlgaros se retiran en desorden hacia Monastir. Buques torpederos. Londres.—El Lloyd anuncia el torpedeamiento en el mar del Norte de un vapor holandés, tres daneses, dos noruegos y un francés.

Declaraciones de García Prieto. Madrid 18 a las 7 30. Está de acuerdo con Romanos.—Es partidario de la neutralidad.

El Presidente del Senado señor García Prieto ha declarado que se halla completamente de acuerdo con el conde de Romanos respecto de la marcha del partido liberal.

Ha ratificado que es partidario de la neutralidad a todo trance. En la cuestión de los submarinos cree conveniente oír la opinión de los países neutrales antes de contestar nosotros a los países aliados.

Afortunadamente nada existe que pueda romper la neutralidad. Respecto de la constitución de un Gobierno nacional lo considera por ahora ridículo, pues solo lo justificarian momentos supremos, no ahora.

Tiene absoluta confianza en el plan de reconstitución nacional del señor Alba, adoptando un poñica de autoridad. Espera que los regionalistas no agravaran la situación promoviendo disensiones injustificadas; en caso contrario al Gobierno le tocaría obrar con energía.

Terminó diciendo que la unidad del partido liberal permite hacer obra patriótica. Cotizaciones. Madrid 17 a las 17 00.

Interior centado . . . 76 20. Interior fin de mes . . . 76 05. Al próximo . . . 76 09.

Amortizable 5 p g . . . 98 25. Amortizable nuevo . . . 91 90. Banco de España . . . 470 00. Compañía Tsbacalera . . . 290 00.

Franco . . . 85 15. Liras . . . 23 74. Exterior . . . 85 60. Declaraciones de Gasset. Madrid 18 a las 5.

La llegada.—Acto político.—El discurso. Ciudad Real.—Llegó el ministro de Fomento señor Gasset, siendo objeto de un gran recibimiento.

Se celebró con solemnidad el acto político que organizaron sus amigos políticos. El señor Gasset pronunció un discurso, siendo constantemente ovacionado.

Sus afirmaciones esenciales son estas: Las grandes naciones beligerantes tendrán que detener su velocidad progresiva para reconstituirse.

Estas circunstancias nos otorgan un plazo para incorporarnos a Europa. Debemos utilizarlo o nos veremos obligados a declarar que España es incapaz de gobernarla.

La masa neutra debe pensar en acercarse al poder público. Aprobados mis proyectos llegará la acción del Estado a los pueblos sembrando en obra productiva millares de millones de pesetas.

Veña en la guerra quien veña ya manteniéndonos alejados del mundo, cosa que juzgo absurda, ya nos sumemos a determinadas tendencias en el porvenir, no podremos prolongar la actual situación puesto que hay mil pueblos sin camino.

Hay que abordar resueltamente el proyecto de nuestra reconstitución. Luego habló el diputado catalán, marqués de Villanueva y Geltrú expresando que Cataluña trabajará y tiene fe en el porvenir y termina recabando la aprobación de los proyectos del señor Gasset.

Discurso de Vazquez Mella. Madrid 18 a las 0 30. Telegrafian de Santander que se ha celebrado el anunciado banquete en honor del elocuente tribuno tradicionalista señor Vazquez de Mella.

Al banquete han asistido unos 900 comensales. Al terminar de servirse la comida, entraron en los salones una inmensa muchedumbre, calculándose que se reunieron entre comensales y demás asistentes unas tres mil personas.

Al levantarse para hablar el señor Vazquez Mella resonó en el salón una ovación inmensa. En las tribunas aparecieron unos cartelones que decían ¡Viva España! ¡Viva Mella! ¡Viva la neutralidad!

Empezó el orador mostrándose decidido partidario de la neutralidad, de una neutralidad sin adjetivos. Antes de estallar la guerra había yo de la necesidad de una alianza para España dirigiéndome, haciendo resaltar la necesidad de esa alianza, a quienes personificaban el poder.

Mablé al señor Canalejas sobre alianzas y le indicó la conveniencia, por razones históricas y geográficas, de una alianza de España con los imperios centrales.

Le explicó como podríamos articular el estrecho de Gibraltar y poner en condiciones de defensa las rías gallegas. (Ovación.)

En el Parlamento anunció tres veces que llegaba la guerra europea, y por ello se me consideró que vivía fuera de la neutralidad. Ahora, en las circunstancias actuales no digo que nos inclinemos del lado de los imperios centrales, pero quiero que permanezcamos equidistantes de ambos beligerantes.

España tiene derecho a ser neutral y de esta neutralidad nadie puede sacarnos. Antes los beligerantes se interesaban en que se conservara nuestra neutralidad, pero ahora parecen ser así; desean evitar que España llegue con energías a la hora de la paz, a la hora de la liquidación, pues hay quienes tienen la mala costumbre de pagar las deudas propias con los bienes ajenos.

Otro de los motivos porque ahora unos beligerantes no quieren que conservemos la neutralidad, es porque estamos en la hora crítica, en la que se demanda auxilio, pues aunque en los labios están alardes de confianza en la victoria, en los sentimientos íntimos vaga la terrible duda.

Inglaterra, de la que se muestra enemigo el orador por el modo como se ha portado con España, dice que para dominar el mar, necesitaba el estrecho de Gibraltar y dividía la península para evitar su potencia. Y así fué su obra: se apoderó de Gibraltar y separó Portugal de España.

España necesita dominar el estrecho de Gibraltar, y esto no conviene a Inglaterra. España debe federarse con Portugal, pero esto tampoco lo quiere Inglaterra, negando la conveniencia como quien no conoce la historia.

Pide el señor Vazquez Mella al gobierno que mantenga la neutralidad, una neutralidad sin inclinación que romperían dicha neutralidad, desde el momento que favoreciéramos a unos en perjuicio de los otros.

Se ocupa del discurso pronunciado por el señor Maura en Berranga. Dice que discrepa de él en varios puntos, uno de ellos es la hora de la intervención de España.

El orador estima necesaria la acción de una Liga Nacional para defenderse de la neutralidad. Sabida la diferencia que hay entre Gibraltar y la plaza de Gibraltar en el estrecho. Con una batería en Sierra Carbonera en un momento podríamos dar buena cuenta de Gibraltar.

Además podríamos presentar un nutrido ejército, pues no en balde somos una nación de 20 millones de habitantes. Dice que hay en estos momentos ciertas negociaciones, pero el patriotismo sella mis labios.

Falta saber quienes serán los vencedores, porque a estos no hay que presentarlos la cuenta. (Ovación.)

Se muestra convencido de la necesidad de formar un gobierno militar para salvar a España, porque aquí hay, dice, varios Venizelos y pudiera registrarse otra Salónica. Grandes ovaciones estallan al acabar su discurso el señor Vazquez Mella.

El orador es sacado en hombros, del local, y sigue siendo aclamado en las calles. Las señoras agitaban sus pañuelos y le arrojaban flores.

Ahora se organiza una manifestación frente al Hotel del Sardinero, en honor a Vazquez Mella. Madrid 18 a las 5. Vazquez Mella sale al balcón de su hotel.—Ovaciones.

Comunican de Santander que un numeroso gentío se estacionó frente al Hotel del Sardinero en que se hospeda el señor Vazquez Mella ovacionándolo. Este salió al balcón y dió vivas a la neutralidad, diciendo que deseaba que se oyeran por toda España.

El señor Vazquez Mella recibió felicitaciones muchas de ellas de los maritistas. Ha causado honda impresión el criterio del señor Vazquez Mella favorable a la neutralidad.

Muerte por un rayo. Desde Badajoz dan cuenta que durante una tormenta caió una gran bola de fuego sobre personas más. Egreso del arzobispo de Zaragoza. El arzobispo de Zaragoza, don Juan de la Cruz, acompañó al señor Cabella.

Ha visitado a los ministros de Estado, de la Guerra y del Interior para exponerle el estado de la Exposición de productos nacionales celebrada en Madrid, a dichos ministros se den facilidades al comercio de nuestra zona africana.

Comunican de Urdulana que celebró en aquella población un acto aplice jaimista. A él asistieron unas personas procedentes de Valencia dijo: Los oradores defendieron la neutralidad.

El señor García Gallo, de Valencia, que fue un fuertísimo, que tenga paciencia con quien no lo tenga se le dice. El diputado por Olot, don Juan de la Cruz, dijo: Madres que teméis por vuestros hijos; desechad el terror; nos bastamos para evitarnos sangre española en derrames extranjeros.

Los oradores fueron ovados y se dieron vivas a España neutralizada. Agresión a tiros por Valencia. Comunicación de Castellón de que se celebró un baile en el que se cantó la canción de guerra de aquella población.

Guillermo Selastrera, de Olot, un impulso de celos del Sr. D. José Jovero que hizo otro y le hirió en el brazo. Se produjo un gran pánico por varios derrames.

Los mozos de encadenaron al regesor que trató de darse, pero había regidor los cartuchos. Ambas jóvenes son de la sociedad de Barcelona.

Por exceso de originalidad publicar entre otras informaciones, Audiencia y Cámara vinal y buen número de licor...

Vertical text in the right margin containing various news snippets and advertisements.